



El ex consultor de inteligencia estadounidense Edward Snowden permanecía este miércoles en la zona de tránsito del aeropuerto de Moscú, donde está refugiado desde hace un mes, pese a que medios locales anunciaron que había obtenido un documento que lo autorizaba a entrar en Rusia.

«Por ahora, el tema no está resuelto», declaró el abogado Anatoli Kucherenia tras reunirse con Snowden, quien reveló a la prensa la existencia de una red estadounidense de espionaje de las comunicaciones mundiales. «Está aquí en la zona de tránsito», añadió el abogado.

Distintas fuentes citadas por agencias rusas habían indicado anteriormente que Kucherenia concurriría este miércoles al aeropuerto para entregar a Snowden un documento que confirma que su solicitud de asilo en Rusia es sometida a estudio y le permite entrar al país siempre que los guardias fronterizos no se opongan.

No obstante, según el abogado, «aún no se ha dado este documento» a Snowden, lo cual ocurrirá «en los próximos días».

Posteriormente, Snowden «planea quedarse en Rusia», afirmó Kucherenia.

En este contexto, la Casa Blanca anunció que busca «aclaraciones» por parte del gobierno de Rusia sobre el estatuto de Snowden, tras informaciones contradictorias sobre su salida inminente del aeropuerto de Moscú. Antes de las declaraciones de Kucherenia, medios rusos habían indicado que Snowden se disponía el miércoles a salir de la zona de tránsito del aeropuerto, tras obtener un documento que lo autoriza oficialmente a entrar en Rusia.

La agencia de noticias oficial RIA Novosti indicó que dicho documento confirma que su solicitud de asilo en Rusia es sometida a estudio y le permite entrar al país siempre que los



guardias fronterizos no se opongan.

La agencia de noticias Interfax señaló que Snowden, quien es buscado por Estados Unidos, que lo acusa de espionaje por haber hecho revelaciones sobre un gran plan secreto de escuchas, podría salir del aeropuerto «en las próximas horas».

«El estadounidense está preparándose para salir. Le están dando ropa nueva. El documento le será entregado por Kucherenka», afirmó Interfax.

RIA Novosti citó a una fuente del servicio de guardias fronterizos rusos según la cual se le permitiría salir del aeropuerto en cuanto presente el documento.

El servicio de migración se negó a hacer comentarios y no hubo una confirmación oficial de que estuviera preparándose para entrar en el territorio ruso.

A principios de este mes, Snowden presentó una solicitud de asilo a Rusia, un proceso que podría durar hasta tres meses.

Albergar a Snowden podría crear más tensión en las relaciones ruso-estadounidenses. Pero Rusia se ha negado a entregar a Snowden, afirmando que no tiene un tratado de extradición con Estados Unidos.

Snowden llegó a Moscú procedente de Hong Kong el 23 de junio.

El ex consultor de inteligencia debía tomar un vuelo hacia Cuba el día siguiente, pero jamás llegó a subir al avión para La Habana.

Terminó aislado en el aeropuerto de Moscú después de que Estados Unidos revocó su pasaporte.

Gracias a la ayuda de Sarah Harrison, una empleada del grupo de filtración de informaciones WikiLeaks, Snowden presentó solicitudes de asilo a 27 países, pero la mayoría de ellos se negó a darle refugio debido a las presiones de Washington.



Tres naciones latinoamericanas conocidas por su posición antinorteamericana -Nicaragua, Bolivia y Venezuela- han dicho que están dispuestas a darle refugio.

Pero hay dudas de que logre viajar a América Latina, después de que el avión del presidente boliviano, Evo Morales, que partió de Moscú a principios de este mes, se vio obligado a aterrizar en Viena y fue registrado bajo sospechas de que Snowden se encontraba a bordo.

Fuente: eleconomista